

## LE PREMIER SAMEDI DU MOIS

Une indulgence plénière a été accordée par le Souverain Pontife Pie X dans les termes suivants publiés dans les "Acta Apostolicae Sedis" du 30 septembre 1912 :

"Notre Saint-Père le Pape Pie X, pour augmenter la dévotion des fidèles envers la très glorieuse et immaculée Mère de Dieu, et pour favoriser le pieux désir de réparation qui inspire les fidèles à offrir quelque satisfaction pour les blasphèmes execrables que des hommes criminels profèrent contre le nom très auguste et la très haute prérogative de la bienheureuse Vierge, accorde à tous ceux qui, confessés et communiés, feront le premier samedi de chaque mois, en esprit de réparation, quelques exercices particuliers de dévotion en l'honneur de la bienheureuse Vierge Immaculée et prieront aux intentions du Souverain Pontife, une indulgence plénière applicable aux défunts."



## LE PONTIFICAL ROMAIN

La librairie Desclée De Brouwer, de Bruges et de Paris, vient de publier, sous ce titre, le premier tome d'un ouvrage de Dom Pierre de Puiet, bénédictin d'Oosterhout. L'auteur, dans une première partie, donne une introduction historique qui permet de suivre les développements successifs de notre Pontifical et, dans la seconde, les rites de la confirmation et des ordinations.

Il est intéressant de suivre les phases successives qu'a connues notre Pontifical au cours de sa formation, depuis les origines jusqu'au terme dernier de son développement. On y constate qu'à travers les transformations diverses qu'il a subies dans la suite des siècles, il s'est conservé intact dans toutes ses portions essentielles.

Une fois connus et identifiés les divers témoins qui déposent en faveur de notre Pontifical, il est plus aisé d'expliquer les textes et de rattacher les détails des cérémonies aux usages anciens, qui les éclairent et indiquent leur signification exacte. L'analyse approfondie des formules permet de préciser la portée de ces rites, et fait entrevoir la richesse doctrinale contenue dans les paroles de la liturgie des sacrements.



## UNE NOUVELLE TRAPPE AU CANADA

S. G. Mgr F.-X. Ross, évêque de Gaspé, est revenu de sa visite "ad limina" le mois dernier, amenant trois Cisterciens qui fonderont un monastère à Val d'Espoir et qui seront rejoints au printemps par d'autres recrues d'outre-mer, profès et postulants.